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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцев приглашают стать участниками краевого конкурса на лучшее экологическое 
мероприятие 

Образовательные и культурные учреждения, общественные объединения Таймыра, а 
также инициативные группы жителей могут до 17 октября 2017 года подать заявку на участие 
в краевом конкурсе «Защита природного наследия» (далее – конкурс).  

Конкурс посвящён Году экологии и особо охраняемых природных территорий (далее - 
ООПТ) и проводится для привлечения внимания общественности к вопросам охраны 
окружающей среды и необходимости беречь природу родного края.  

Чтобы принять участие в конкурсе, необходимо провести экологическое мероприятие 
(открытый урок, познавательные экскурсии, субботники, концерты, викторины, игры, акции, 
флеш-мобы). Тема мероприятия должна касаться особо охраняемых территорий края, за 
исключением природного парка «Ергаки». С полным списком ООПТ региона можно 
ознакомиться на сайте Дирекции по особо охраняемым природным территориям края.  
Заявки принимаются по электронному адресу eco@doopt.ru. Дополнительную информацию о 
предоставлении конкурсных заявок можно узнать по телефону: 8 (391) 227-50-96.  

Все участники будут отмечены электронными благодарственными письмами, а 
победители награждены дипломами на заключительном концерте, посвящённом закрытию 
экологической кампании «Год экологии» в декабре 2017 года.  

 Организаторами конкурса выступают Министерство природных ресурсов и экологии края 
и КГКУ «Дирекция по особо охраняемым природным территориям Красноярского края». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Лучшие школьные баскетбольные команды определили в Дудинке 
 В Дудинке определили лучшие школьные баскетбольные команды. 31 января в Доме 
физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоится торжественная церемония 
закрытия XIX турнира по баскетболу среди общеобразовательных учреждений города памяти 
Бориса Шведова, сообщает отдел по связям с общественностью администрации заполярного 
города.  
  Соревнования проходили в рамках муниципального проекта "Школьная спортивная 
лига Таймыра". С 16 по 23 января за звание сильнейших боролись шесть юношеских команд, 
с 24 по 29 января – столько же команд девушек. По итогам матчей первые места в группах 
завоевали спортсмены дудинской гимназии. Второе и третье места среди юношеских команд 
заняли представители школ №№3 и 7 соответственно, среди девичьих сборных – СШ №№5 и 
3 соответственно. 
 Лучшими бомбардирами турнира признали Кирилла Козлова и Анастасию Савкову. 
Лучшими защитниками стали Екатерина Лукьянова и Никита Агапов. Лучшими игроками 
названы Виктор Бражников и Наталья Шульгина. 
  Команды-победители турнира примут участие в финальном этапе "Школьной 
спортивной лиги" Красноярского края. Соревнования пройдут в краевом центре с 10 по 12 
февраля. 
  31 января после закрытия турнира памяти Бориса Шведова состоится товарищеский 
матч между сборными учащихся городских школ и выпускников прошлых лет. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке пройдет краевой турнир по боксу памяти Виктора Крауса  
 3 февраля в 19:00 в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса начнется 
открытый краевой турнир по боксу памяти мастера спорта СССР Виктора Крауса. Турнир 
продлится в течение трёх дней и соберет порядка 80 юных спортсменов.  
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 Соревнования проводятся в Дудинке с 1996 года, статус краевых был присвоен им в 
2012 году. В качестве главного судьи состязаний выступит судья I категории, кандидат в 
мастера спорта по боксу Игорь Насонов. 
 Турнир проходит в соответствии с календарным планом официальных физкультурных и 
спортивных мероприятий Красноярского края на 2017 год, организуется совместно с 
красноярской региональной общественной организацией «Федерация бокса Красноярского 
края». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
На севере ураганный ветер сорвал крышу с многоэтажки 

На севере Красноярского края ураганный ветер сорвал крышу с многоэтажки. Фото 
опубликованы в группе «Типичный Норильск» в соцсети «ВКонтакте».  

По словам очевидцев, все произошло сегодня ночью в Норильске на ул. Талнахская. 
После сильного ветра рядом с домом образовалась огромная куча строительных материалов 
— досок и шифера. Местные жители отметили, что недавно на крыше проводился ремонт, а 
несколько дней назад ветер также сорвал шифер с соседнего дома. 

«Всегда ветра были в Норильске, но чтобы с таким постоянством крыши сносило, не 
припомню. Это показатель того, до какого состояния довели жилой фонд. Строить перестали, 
и то, что есть, сохранить не могут», — написала пользователь Наталья Межевая. 

Добавим, по словам очевидцев, никто не пострадал. Во время обрушения под окнами не 
было ни людей, ни автомобилей. 

НГС.НОВОСТИ 
 

Неблагоприятная погода продержится в Норильске, ориентировочно, до 1 февраля 
Неблагоприятная погода продержится в Норильске, ориентировочно, до 1 февраля. Об 

этом только что журналистам сообщил оперативный дежурный городского управления по 
делам ГО и ЧС Сергей Евтеев. 

"К сожалению, по прогнозу Таймырского центра по гидрометеорологии, 31 января 
сохраняется штормовое предупреждение по ветру. Ожидается снег, метель, видимость менее 
1000 м, скорость ветра 9–14 м/с, порывы 18–23 м/с, а по горным районам, к которым 
относятся Талнах и Кайеркан, порывы ожидаются до 25–30 м/с. Неблагоприятная погода 
продержится, ориентировочно, до 1 февраля", – сказал он. 

Сергей Евтеев напомнил, что сегодня в 01:00 в связи с усилением ветра вновь было 
объявлено штормовое предупреждение. "30 января в 04:20 в связи с очень плохой 
видимостью автодорога Норильск–Кайеркан–Алыкель была закрыта для движения всех видов 
транспортных средств. Автобусы №№31 и 33 двигались колоннами. Сейчас наихудшие 
погодные условия наблюдаются в районе Кайеркан. Там -12 градусов, порывы ветра 
достигают 12 м/с. По-прежнему автобусы 31-го маршрута осуществляют движение колоннами. 
Пассажиры с последнего прибывшего сегодня рейса (из Красноярска) уже должны быть 
доставлены в Норильск", – уточнил оперативный дежурный УГОЧС. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В «Норникеле» внедряют новые стандарты безопасности и испытывают спецкостюмы  
В Норильске состоялось заседание комитета по промышленной безопасности, охране 

труда и экологии компании «Норникель». 
В рамках встречи директор департамента промбезопасности Игорь Рахимов рассказал, 

что количество имеющих последствия случаев осознанного нарушения работниками 
«Норникеля» требований безопасности за прошлый год снизилось с 21% до 13%. При этом не 
обошлось без увольнений по причине нарушения кардинальных правил безопасности. Как 
сообщает по итогам заседания «Таймырский телеграф», за 12 месяцев рабочих мест 
лишились 154 нарушителя. 
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Вместе с тем, компания проводит работу по повышению текущего уровня культуры 
безопасности на своих предприятиях. Дополнительное обучение прошли 5330 работников, 
имеющих стаж работы по профессии менее трех лет. Проведен специальный тренинг для 94 
руководителей. Еще 1835 руководителей прошли тестирование на знание корпоративных 
стандартов. 

Также компанией был введен в действие корпоративный стандарт «Требования к 
организации и проведению демаркации опасных зон и визуализации рабочего пространства». 
Успешно продвигается внедрение стандарта по управлению рисками «Риск–контроль». 

В наступившем году в «Норникеле» планируют разработку и введение в работу 
положения по корпоративным соревнованиям в области ПБиОТ, введение в работу 
предсменных экзаменаторов в Заполярном филиале и Кольской ГМК, разработку и введение 
в работу комплексных программных модулей для проведения инструктирования и 
тестирования работников минерально-сырьевого комплекса, разработку программы 
наставничества линейных руководителей горных предприятий. 

В Заполярном филиале «Норникеля», кроме прочего, испытывают спецкостюмы для 
плавильщиков из алюминизированного материала. Задача таких костюмов – надежно 
защитить металлургов, работающих в условиях высоких температур. В «горячих цехах» 
филиала работают около 600 человек. По заверениям производителя, образцы спецодежды 
могут защитить персонал от повышенных температур, инфракрасного излучения, искр и брызг 
расплавленного металла и механических воздействий. 

1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Большинство объектов Универсиады будут введены в эксплуатацию в 2018 году  
Депутаты Законодательного собрания на заседании сессии заслушали доклад 

председателя правительства Красноярского края Виктора Томенко о ходе подготовки к 
«Универсиаде-2019».  

Премьер края подчеркнул, что все уровни власти максимально взаимодействуют в ходе 
подготовки 34 объектов международных студенческих игр — это объекты спортивного, 
медицинского, транспортного и иного назначения. 

Из 22 спортивных объектов 14 — это новое строительство, два из них возводятся 
частными инвесторами, остальные 12 — за счет средств федерального бюджета. 

«Работы на объектах ведутся в соответствии с графиками, утвержденными 
распоряжением губернатора Красноярского края 7 июля 2016 года. В соответствии с ним, 
большая часть объектов должна быть введена в эксплуатацию в 2018 году. Общая 
потребность в финансировании строительства, реконструкции и ремонта объектов, 
включенных в перечень, оценивается в 45 млрд рублей», - сообщил председатель 
правительства. 

31,5 млрд рублей из обозначенной суммы предоставляет федеральный бюджет, 13,45 
млрд — краевой. Часть этих средств была освоена в 2015-2016 годах, оставшиеся 
предусмотрены в федеральном и краевом бюджетах на текущий и следующий годы. 

 Как отметил губернатор Красноярского края Виктор Толоконский, краевой бюджет готов 
направить на комплексное благоустройство столицы региона 6,5 млрд рублей в течение 
ближайших трех лет. По словам Виктора Толоконского, к Универсиаде предстоит привести в 
порядок не только спортивную инфраструктуру, но и улучшить облик города в целом. 

 В своем докладе Томенко коснулся и некоторых недостатков, в частности, сообщил, что 
позже запланированного срока начнется строительство одного из объектов кластера «Сопка» 
— комплекса горнолыжных трасс. Процесс затянулся из-за судебных разбирательств по 
отчуждению земли на участках. 

 Всего в 2016 году на спортивные объекты край получил из федерального бюджета 3,8 
млрд рублей, неосвоенный остаток составил около 830 млн рублей, но эти 
неизрасходованные средства тоже планируется использовать. 
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 Депутат Вера Оськина поинтересовалась причиной неосвоения 
заявленных средств, и какие действия в этой связи может предпринять Москва. Томенко 
пояснил, что это связано с затянувшимися согласованиями и процедурами торгов.  

«Очень сложным был период подготовки проектной документации и прохождению 
экспертизы. Ее нужно было проходить в федеральных органах Главгосэкспертизы. 
Потребовалось согласование документации с четырьмя структурами органов 
госбезопасности», - сказал он, добавив, что неосвоение средств не влечет за собой 
штрафных санкций. 

Председатель комиссии по подготовке к Универсиаде Павел Ростовцев выразил 
озабоченность дальнейшей судьбой спортивных объектов, содержание которых потребует 
регулярных — и немалых — затрат. 

 Однако правительство планирует к началу февраля подготовить новую редакцию 
концепции наследия Универсиады и учесть в ней высказанные депутатами пожелания. 

1-line.info 
 
В Красноярском крае подешевели квартиры 

В конце 2016 года средняя цена квадратного метра квартиры в Красноярском крае на 
первичном рынке жилья составила 49 409 рублей — это на 2,5 % меньше, чем годом ранее. 

По данным Красноярскстата, на вторичном рынке квартиры тоже подешевели: цена 
квадратного метра составляла 43 544 рубля — на 2,7 % меньше, чем в 2015 году. В целом 
снижение цен отмечалось по всем типам квартир. Так, на вторичном рынке цены на квартиры 
низкого качества снизились на 3,7 %, среднего качества (типовые) — на 2,9 %, улучшенного 
качества — на 2,1 %, элитные квартиры — на 1,4 %. Наибольшее снижение цен на первичном 
рынке жилья отмечено на квартиры улучшенного качества — на 3 %. 

Самая высокая цена за один квадратный метр элитной квартиры составляла 61 370 
рублей. Квадратный метр в квартирах низкого качества на вторичном рынке на конец года 
стоил 41 223 рубля. 

Newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев выделил 706 млрд рублей на соцвыплаты и стипендии 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев сообщил о выделении в 2017 году 706 

млрд рублей на выплату федеральных социальных пособий и компенсаций, а также 
стипендий с учетом их индексации с 1 февраля и 1 сентября соответственно. 

«Также будет проиндексирован и ряд социальных гарантий, тоже с 1 февраля. Это 
пособия, выплаты, компенсации, которые предусмотрены федеральными законами. В том 
числе выплаты ветеранам, инвалидам, различные выплаты и компенсации чернобыльцам, 
членам семей погибших военнослужащих и некоторым другим категориям граждан», – 
напомнил он в ходе совещания со своими заместителями, передает РИА «Новости». 

Страховые пенсии с 1 февраля будут проиндексированы на уровень фактической 
инфляции 2016 года – 5,4%, а с 1 сентября также будет проиндексирован стипендиальный 
фонд. Ранее директор департамента финансов Министерства образования и науки Андрей 
Зарубин сообщал, что индексация студенческих стипендий в 2017 году составит 5,9%. 
«Общий объем всех выплат по категориям составит порядка 706 млрд рублей», – сказал 
премьер. 

Вскоре на сайте правительства появилось постановление, индексирующее с 1 февраля 
выплаты пособий и компенсаций отдельным категориям граждан. Коэффициент индексации 
составил 1,054. 

Одновременно с индексацией страховых пенсий с 1 февраля на 5,4% индексируется 
самая массовая социальная выплата в России – ежемесячная денежная выплата (ЕДВ), 
которая предоставляется гражданам из числа ветеранов, инвалидов, включая детей-
инвалидов, бывших несовершеннолетних узников фашизма, лиц, пострадавших в результате 
воздействия радиации. 
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«В настоящее время Пенсионный фонд выплачивает ее 15,6 млн федеральных 
льготников, включая инвалидов, ветеранов боевых действий, граждан, подвергшихся 
воздействию радиации, Героев Советского Союза и России, Героев Социалистического Труда 
и других граждан. Размер индексации ЕДВ определен исходя из роста потребительских цен 
за 2016 год», – говорится в сообщении ПФР. 

Средства на увеличение ЕДВ, предусмотренные в бюджете ПФР на 2017 год, составят 
21,3 млрд рублей, а общие расходы на выплату всех видов ЕДВ с учетом индексации 
запланированы в бюджете ПФР в размере 450,9 млрд рублей. 

Кроме того, на 5,4% также индексируется входящий в состав ЕДВ набор социальных 
услуг (НСУ). По закону он может предоставляться в натуральной или денежной форме. 
Стоимость полного денежного эквивалента НСУ с 1 февраля выросла до 1048,97 рубля в 
месяц. Он включает в себя предоставление лекарственных препаратов, медицинских 
изделий, продуктов лечебного питания – 807,94 рубля, предоставление путевки на санаторно-
курортное лечение для профилактики основных заболеваний – 124,99 рубля, бесплатный 
проезд на пригородном железнодорожном транспорте или на междугородном транспорте к 
месту лечения и обратно – 116,04 рубля. 

«Помимо этого, также увеличивается пособие на погребение, которое Пенсионный фонд 
выплачивает родственникам умершего пенсионера. С 1 февраля размер пособия составляет 
5562,25 рубля», – добавили в ПФР. 

 Infox.ru 
 

IPC не разрешил спортсменам РФ участвовать в отборе на Паралимпиаду 
Исполком Международного паралимпийского комитета (IPC) отклонил предложение 

Паралимпийского комитета России (ПКР) разрешить российским паралимпийцам участвовать 
в квалификационных соревнованиях к Паралимпийским играм 2018 года в Пхенчхане при 
конкретных гарантиях со стороны ПКР, сообщается на сайте Паралимпийского комитета 
России.  

IPC в августе прошлого года принял решение об отстранении россиян от Паралимпиады-
2016 в Рио-де-Жанейро и лишении ПКР членства в организации. Данные санкции 
препятствует участию российских паралимпийцев в отборочных соревнованиях на зимнюю 
Паралимпиаду-2018, которая пройдет в южнокорейском Пхенчхане. 

Заседание исполкома IPC, на котором обсуждалось предложение ПКР, состоялось в 
воскресенье в Бонне. «Исполком IPC отклонил предложение ПКР об участии российских 
паралимпийцев в квалификационных соревнованиях к Паралимпийским зимним играм 2018 
года в Пхенчхане при конкретных гарантиях со стороны ПКР», — говорится в релизе. 

Также отмечается, что ПКР продолжит подготовку российских паралимпийцев к зимней 
Паралимпиаде, несмотря на данный запрет IPC. 

В сообщении поясняется, что «ПКР оставляет за собой право отстаивать законные права 
российских паралимпийцев в установленном порядке в соответствии с российским и 
международным законодательством». 

Р-Спорт 
 

Forbes: экономика России устояла и перешла к росту 
Ни цены на нефть, ни жесткие санкции не смогли оказать на Россию эффекта, который 

удовлетворил бы западных политиков. 
Колумнист американской версии Forbes Кеннет Рапоза утверждает, что экономика 

России продемонстрировала удивительную стойкость, особенно в экономическом контексте, и 
все благодаря хорошей команде Владимира Путина. 

Кеннет Рапоза: "К великому сожалению всех, кто ненавидит Россию, она пережила 
санкции. Она выжила при ценах на нефть в $35 за баррель. И она пережила два года 
рецессии. Говорите все, что хотите о Владимире Путине, но команда управления экономикой 
России действовала слаженно. "Что привлекает все внимание в отношении России, так это 
геополитика. Но при всем отрицательном отношении к России, с экономической точки зрения 
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она ведет себя превосходно. Российские акции стоят беспрецедентно высоко", — 
отметил Херардо Родригес, менеджер фонда BlackRock в Нью-Йорке. 

В этом году фонд Market Vectors Russia Small-Cap ETF превысил 8,34%, побив MSCI 
Emerging Markets. 

Российские нефтяные и газовые компании, а также крупнейшие банки попали под 
санкции летом 2014 г. после аннексии Крыма. В этом же году напряженность в отношениях 
между Западом и Россией усилилась. Россия быстро перешла к поддержке 
антиправительственных повстанцев в восточных городах Украины. И хотя Россия 
официально отрицает поддержку сепаратистов, Путин позже признал, что Россия помогала 
им в борьбе с украинскими властями. 

Россия и Украина подписали мирное соглашение в Минске. Однако снятие санкций 
зависит от мирного соглашения о прекращении огня в таких регионах, как Донбасс и Луганск, 
Украина. Также это зависит и от того, как пройдут выборы там, учитывая, что настроения в 
этих регионах довольно пророссийские. Смягчение санкций зависит от того, как обе стороны 
завершат кризис в Украине, заявила премьер-министр Великобритании Тереза Мэй. 

Однако политическая шумиха вокруг плохого мальчика - России - больше не мешает 
инвесторам. За последние две недели российские ценные бумаги столкнулись с притоком 
миллионов долларов согласно данным EPFR Global в Кембридже. 

Раджив Джейн, директор по информационным технологиям GQG Partners, 
придерживается "бычьих" настроений в отношении России. "На фоне ситуации с аннексией 
Крыма было трудно отслеживать реальность, основываясь на заголовках, которые мы можем 
видеть. Данные явно говорят о том, что Министерство финансов России по-прежнему очень 
консервативно в своем подходе к экономике. С точки зрения фундаментальных факторов 
Россия сменила курс несколько месяцев назад. А если учитывать возможные изменения в 
различных отраслях и готовность Трампа к сотрудничеству с Путиным, все это играет на руку 
России", — отметил Родригес. 

В декабре показатели промышленного производства России приятно удивили, однако 
потребительский спрос остается слабым. Объем промышленного производства России вырос 
на 3,2% в годовом исчислении в декабре после 2,7% годовых". 

Вестифинанс 
 

ВЦИОМ рассказал о главных страхах россиян 
Россияне по-прежнему больше всего боятся возникновения международных конфликтов 

и роста цен. Однако к концу 2016 года общая атмосфера напряжения в обществе несколько 
снизилась. К таким выводам пришли социологи ВЦИОМ, которые обновили "индексы страха" 
наших сограждан. 

Если в начале прошлого года индекс страхов, связанных с нестабильной международной 
обстановкой, составлял 23 пункта, то к концу года он достиг уровня в 14 пунктов. 

А показатель, определящий степень опасений относительно роста цен в магазинах и 
обесценивания сбережений, в декабре снизился до минимального значения и составил 10 
пунктов. В начале года он был значительно выше - 19 пунктов. 

Другие страхи беспокоят россиян гораздо меньше - их показатели опустились до 
отрицательных значений. Например, страх роста преступности составил -1 пункт. Людей все 
меньше волнуют внутренние конфликты и беспорядки. 

Проблемы со здоровьем и получением медицинской помощи также отходят на второй 
план. Индекс страха по этому показателю опустился до -8 пунктов. 

Все спокойнее россияне относятся к возможному снижению доходов и сокращению 
зарплаты. Если в начале прошлого года этот показатель составлял -8 пунктов, то сегодня уже 
-18. 

Семейные конфликты неизменно занимают последнюю строчку в списке самых 
популярных страхов. 

По словам руководителя исследовательских проектов ВЦИОМ Михаила Мамонова, 
декабрь оказался одним из самых спокойных месяцев в прошлом году. Он объясняет это, во-
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первых, стабильностью на валютном рынке, а во-вторых, миролюбивыми декларациями 
руководства страны, сделанными в конце 2016 года. 

«Российская газета» 
 
"Кодирование" лекарств уберет подделки, но может увеличить цены 

Маркировка лекарственных препаратов спецкодами, которую пока решено принять в 
качестве пилотного проекта на добровольной основе, поможет в борьбе с фальсификатом. 
Однако эксперты прогнозируют, что новация может увеличить стоимость препаратов, 
особенно в низкой ценовой категории. 

Новая автоматизированная система должна позволить потребителю отслеживать все 
этапы движения продукции от завода до прилавка с помощью специального прибора-сканера 
в аптеке или со смартфона. Старт этому проекту дал подписанный премьером Дмитрием 
Медведевым указ. 

В течение года, который станет тестовым периодом, участие в системе электронной 
маркировки будет добровольным. Первые итоги подведут 1 декабря 2017 г. Затем будет 
принято решение об обязательной маркировке для всех участников рынка. 

Эксперты признают, что мера действительно окажется эффективной для борьбы с 
фальсифицированной и контрафактной продукцией в системе торговли лекарствами, но 
оценивают ее уровень на данный момент как невысокий. "Одна из целей программы - как раз 
обезопасить покупателей от приобретения фальшивых лекарственных препаратов. Но здесь 
нужно отметить, что у нас и сейчас нет серьезных проблем с этим. У нас один из самых 
низких оборотов фальшивых лекарственных препаратов в мире", - говорит эксперт 
фармацевтического рынка, генеральный директор DSM Group Сергей Шуляк. 

Власти РФ не ожидают роста цен на лекарственные препараты из-за введения новой 
электронной маркировки. "Будет обеспечена защита от контрафактного оборота, а значит 
производители выиграют. За счет этого выигрыша они получат возможность убрать 
дополнительную наценку, которая сегодня осуществляется, чтобы закрыть риск оборота 
контрафактной продукции из своей цены", - пояснил вице-премьер Аркадий Дворкович. 

Ранее осенью прошлого года главы Минпромторга Денис Мантуров сообщал, что 
обсуждается маркировка препаратов при помощи QR-кода, что достаточно дешево и не 
влияет на цену лекарства, в отличие от RFID-меток, применяющихся для маркировки меховых 
изделий. В свою очередь, Ассоциация российских фармацевтических производителей 
предлагала использовать более дешевые метки DataMatrix. 

Гендиректор DSM Group также не видит причин для заметного подорожания лекарств 
из-за введения маркировки. "Такие опасения пока не имеют серьезных оснований", - уверен 
он. По словам Шуляка, главная цель этой инициативы - упорядочить закупки препаратов, в 
том числе по госпрограммам, чтобы потом можно было применять систему по закупке и 
сравниванию цен, не допуская их повышения и повторной перепродажи уже оплаченных 
препаратов. "У нас не единожды были случаи, когда препараты, уже купленные государством, 
снова появлялись в продаже", - добавил он… 

ПРАЙМ 
 
Высшее образование не стало массовым. Лишь треть выпускников школ при необходимом 
уровне подготовке имеют доступ к высшему образованию 

Институт образования ВШЭ опубликовал результаты исследования доступности 
высшего образования в России. Эксперты ВШЭ рассмотрели возможность получения 
высшего образования в РФ в трех аспектах: обеспеченности местами, финансовой и 
территориальной доступности. 

На сегодняшний день у 54% россиян в возрасте от 25 до 64 лет имеется диплом о 
высшем образовании - столь высокая доля людей "с дипломом" отмечается еще в Канаде. 
Проанализировав региональные особенности доступности высшего образования, эксперты 
ЕГЭ пришли к выводу, что только треть молодых людей в возрасте от 17 до 25 людей с 
необходимым для поступления уровнем подготовки  имеет возможность получить 
вожделенный диплом. Причем, в таких регионах, как Ненецкий автономный округ, Дагестан, 
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Республика Алтай, Чечня, Ингушетия, Тыва и Ямало-Ненецкий автономный округ 
вероятность поступления в вуз ничтожно мала из-за физического отсутствия таковых, либо их 
малого количества. 

Лидерами рейтинга в разных номинациях ожидаемо стали крупнейшие города страны 
со старыми университетскими традициями. При этом  Санкт-Петербург оказался самым 
финансово доступным для абитуриента городом, а Москва - самым дорогим. 

В Северной столице много вузов, большое количество бюджетных мест, высокий 
уровень доходов, приемлемая стоимость обучения, свободные места в общежитиях. 
Аналогичные условия - в Амурской и Вологодской области. Самая сложная ситуация с 
финансовой доступностью высшего образования в Дагестане, Ингушетии и Чечне. 

По чистой плате за обучение самым дорогим признано высшее образование в Москве, 
Ямало-Ненецком автономном округе, на Камчатке, в Тюменской и Нижегородской областях. 

Однако у Москвы и Подмосковья есть конкурентное преимущество - они лидируют по 
территориальной доступности вузов. Сложнее всего с территориальным доступом в 
Хабаровском крае, Бурятии, Забайкалье, Магаданской и Сахалинской областях. 

По количеству сильных выпускников школ с высокими баллами ЕГЭ все регионы РФ 
обогнали Петербург и Ленинградская область - дальше идут Томская и Свердловская 
области, Москва и Подмосковье. 

По мнению экспертов ВШЭ, отличия регионов в плане доступности высшего 
образования могут быть довольно заметными, но решающим фактором для абитуриента 
была, есть и будет общая привлекательность региона и развитая сеть вузов.  Именно 
поэтому лидерами предпочтений остаются метрополии - Москва и Санкт-Петербург. 

«Утро» 
 

Ощущение кризиса не покидает россиян 
78% населения России считают, что текущий кризис в той или иной степени отразился на 

их жизни. Такие данные приводятся в ежемесячном мониторинге социально-экономического 
положения и самочувствия населения, подготовленном РАНХиГС. В исследовании приняли 
участие 1,6 тыс. респондентов из всех регионов страны.  

Доля тех, кто считает себя неуязвимым для кризиса, составляет, как и год назад, всего 
8,2%. Не изменилась и доля населения, пока не затронутая кризисом, но ожидающая 
негативных изменений своего положения в будущем (12%). При этом, как и год назад, 
значительная часть респондентов (16%) не представляет себе, как будут развиваться 
экономические события, и это "отражает большую степень неопределенности в восприятии 
экономической реальности", отмечается в докладе. Среди бедных слоев населения с 14,4% 
до 2,8% сократилась доля тех, кто ожидает быстрых улучшений. В этой категории до 18% 
выросла доля тех, кто не может оценить масштаба и глубины происходящих в экономике 
событий.  

Одним из самых значительных эффектов кризиса в сфере занятости стал рост 
работающих неформально — на 5% за год, до 12%. До 15% дошла доля респондентов, 
сообщивших о потере работы, что свидетельствует о напряженном состоянии на рынке труда. 
Наибольшую угрозу потери рабочего места ощущают работники без профессионального 
образования. Среди них за год вдвое большее число респондентов остались без работы — 
доля таких граждан здесь достигла 26%. Имеющие высшее образование оказались не 
застрахованы от снижения уровня оплаты труда: если год назад о его понижении сообщили 
18% обладателей вузовских дипломов, то в конце 2016 года — уже 25%.  

Основной стратегией адаптации в таких условиях по-прежнему остается сокращение 
расходов на товары и услуги. В наибольшей степени это поведение характерно для бедного 
населения, среди которого 92% вошли в "жесткий режим экономии". Сокращение потребления 
демонстрируют также средние и относительно обеспеченные слои. Среди трудовых форм 
адаптации преобладает работа в личном подсобном хозяйстве, которой заняты более трети 
населения страны. В то же время 20% опрошенных сообщили о постоянных или разовых 
подработках, а 5,6% — о наличии вторичной занятости. 

Коммерсантъ 
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7. РАЗНОЕ 
 

И еще один фрагмент возможной операции "Рокировка" 
Из присланного друзьями. Вроде на первый взгляд просто, как тема для поржать в 

выходные. Глупые голландцы, не прошло и года, как спохватились, что не смогли 
расшифровать предоставленные Россией данные электронного слежения со своих радаров, 
для расследования по сбитому Боингу. И действительно, комичнее отмазки не придумать. Но 
если этот фрагмент приложить к другим, ставшим известными в последние дни. И на счет 
вызова Порошенко в Берлин, и про вояж Тимошенко в Америку... Дело приобретает несколько 
иной оборот. 

Голландские следователи, которые занимаются расследованием крушения 
малайзийского Boeing рейса MH17, просят Россию повторно предоставить им информацию с 
радаров. Данные были отправлены в октябре прошлого года в формате, который не 
соответствует международному стандарту, заявил представитель прокуратуры Нидерландов. 

Вот что-то мне подсказывает, что Украину скоро ожидает очень неприятное события. 
Точнее, саму Украину - бурные, а неприятные - это уже для Порошенко и всех, к той операции 
причастных. 

Моя версия выглядит так. Мы только что нашли еще один элемент готовящейся 
операции "Президентская Рокировка". Как я сказал в материале ниже, есть все основания 
ожидать смещения Порошенко с должности. Либо импичментом, либо майданом. Второе 
менее вероятно ибо более неуправляемо, а значит непредсказуемо в результате. В 
юридической плоскости дело провернуть контролируемо проще. Значит импичмент. Но для 
него должен появиться какой-то повод. Учитывая специфику 404 - очень веский. В том 
смысле, что до жути шокирующий. И решительно неожиданный при этом. Им вполне может 
стать новое заключение голландцев о том, кто же таки точно сбил тот боинг. И укажут 
эксперты на Украину. С цифрами и фактами. Чтобы виновный не мог отмазаться. 

Но им самим ведь тоже надо как-то сохранить лицо. Одно заключение они уже сделали и 
оно никакое. Кто-то точно сбил, но кто именно это был - доподлинно установить не 
получилось. Вроде бы Россия, но это лишь одна из версий. Точнее сказать не можем, мало 
данных. На этой фактологической базе внезапный поворот на обратный курс сделать 
невозможно. Тут даже начинающий адвокат в два счета от заключения камня на камне не 
оставит. 

Значит что? Значит новые данные просто обязаны откуда-то появиться! А так как 
собрать их новых неоткуда, то возникнуть они могут лишь из старых запасов, которые как бы 
официально получены были, но по какой-то причине оказались не использованы. И 
голландцы этот источник придумали шикарнейше! 

Простите, господа, по виде нашего нерадивого сотрудника данные из России оказались 
неиспользованными. Не сумели расшифровать. Проблема несовпадения стандартов. Уолли 
должен был сообщить об этом раньше, но промолчал. Он уже наказан, его лишили бонуса на 
мороженное. Но это все не важно, главное все выяснилось и теперь мы просим русских 
прислать этот блок данных еще раз. 

Дальше просто. Россия повторяет отправку. Голландцы тут же все расшифровывают и 
бегут созывать конференцию. Все выяснено. Виновник найден. Заключение вот оно. Украина 
стопудово! Изверги! К суду гадов! Нидерланды сохраняют лицо, а авторы операции " 
Рокировка", получают достойный повод начать всеукраинскую охоту на ведьм и процедуру 
импичмента Порошенко. Не факт, что его посадят. Скорее всего стрелочником станет кто-то 
из исполнителей пониже. Но для целей операции это уже без разницы. Процесс пойдет куда 
надо. 

Еще раз подчеркну, все сказанное есть лишь чисто мои предположения. Они легко могут 
оказаться просто слишком бурной фантазией. Давайте будем посмотреть дальше. В любом 
случае ожидать совсем немного. Процесс должен стартовать уже в этом году. Вероятно, даже 
еще до весны. 

politobzor 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60, 16 ▼ 0, 16 

EUR 64, 43 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


